

Alemania presenta su petición de ingreso a la Liga de Naciones

Declaró el Sr. Amerling

Encontramos al señor Pochet Eduardo, por esas calles y nos manifestó que sí había presentado ya la acusación contra los difamadores la cual se ventila en la Alcaldía 4a. de esta ciudad. Agregó que ya había declarado el señor Amerling ratificando el escrito dirigido al Municipio y que es origen del lío, por considerarlo difamatorio.

Una religiosa que se va

Sor Luisa Monier, una simpática religiosa que prestaba sus santos servicios en el Hospital de San Juan de Dios, se va para París próximamente llamada por la institución de que procede.

!Señores choferes!

Varias personas no han rogado excitar a los señores choferes y demás conductores de vehículos a ser más exactos en el cumplimiento de la disposición que los obliga a sonar la sirena en las bocacalles, y sobre todo en los recodos o vueltas de los caminos. A causa de un descuido en el cumplimiento de tal ordenanza uno de estos días volando en volanta de Coronado la señora Calderón estuvo a punto de ser víctima de un atropello del cual se libró por su habilidad de ablandante.

EL DICTADOR DE MANCHURIA ESCAPA DE SER ASESINADO

SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA"

EL GOBIERNO DE CHINA TRATARÁ DE MATAR LA LA REVOLUCION DE UN GOLPE.

TOKIO, 1.—Despachos de Shanghai dicen que las fuerzas de Che-Kiang han hecho ligeros progresos en distintos puntos de la línea de combate. Que We-Pei-Su ha enviado refuerzos a los de Kiang-Su y que se está operando una gran concentración en Nanking. Parece que el gobierno central tratará a toda costa de concluir la campaña del Sur para lo cual está acumulando grandes fuerzas.

FUE VICTIMA DE UN ATENTADO EL DICTADOR CHANG.

PORT ARTHUR, 1.—Un despacho de Mukden dice que Chang-So Lin escapó milagrosamente de perecer en un atentado cometido contra el dictador el lunes en la noche. Un budista, recientemente llegado de Kerin le disparó seis tiros de su pistola automática sin hacer blanco más que en el ayudante Lun.

CONTINUA LA BATALLA EN SHANGHAI.

SHANGHAI, 1.—Desde hace tres días se lucha de nuevo fuertemente en toda la línea de batalla. Las fuerzas de Che-Kiang han desalojado al enemigo de algunas posiciones importantes, entre río y los lagos.

ALEMANIA PRESENTA SU PETICION A LA LIGA.

GINEBRA, 1.—La nota del gobierno alemán pidiendo su ingreso en la Sociedad de Naciones fue entregada al Secretario General quien la pasará para ser leída en la próxima reunión de la Asamblea de La Liga. Se cree que unánimemente será admitida Alemania en la sociedad.

MEMORANDUM EXPLICATIVO DE ALEMANIA.

BERLIN, 1.—El gobierno alemán ha hecho presentar un memorandum a los gobiernos de Inglaterra, Estados Unidos, Francia, Japón Italia, Polonia, Bélgica y Suiza, explicándoles el motivo que ha inducido al país a presentar su demanda de admisión.

Exitativa a los deportistas nicaragüenses

En sesión celebrada anoche por la Liga Nacional Nicaragüense se acordó entre otras cosas, excitar a los deportistas nicaragüenses a participar en las Olimpiadas de fin de año a que ha invitado por medio de la Legación el Comité respectivo.

Plaza de toros de pinotea

La plaza de toros que está para construirse en esta ciudad en las inmediaciones de la Sabana de pinotea debido a que introductores de esa madera han hecho liberales ofertas al empresario señor Rodó.

Ley que se reforma

Está en estudio una reforma al artículo 23 de la Ley de Pensiones y Subvenciones a los empleados de Correos en el sentido de que los que se retiren tienen derecho a tomar de la Caja su parte cuando el retiro no obedece a causa de culpa del empleado o no es lo que puede llamarse una destitución judicial.

Esa reforma será objeto de un proyecto de ley de que conocerá en el Congreso en estas sesiones extraordinarias.

¿POCHET VUELVE AL CONSEJO?

Se asegura que el Regidor don Eduardo Pochet volverá dentro de ocho días a presidir las sesiones de la Corporación Municipal. Comentando algunos esa posibilidad le abonan al R. señor Pochet

la razón ya que a pesar de su retiro los disidentes continúan re-traídos relegando al más completo abandono las funciones para las cuales los eligió el pueblo. ¿Si e-

llos no cumplen con su cometido dicen, el señor Pochet está también obligado a no cumplir?

Otros creen que el señor Pochet, les el conocimiento de su situación:

como declaró, no volverá sin antes oír el fallo de los tribunales a que ha acudido sobre su delicado caso, pero otros piensan que ni siquiera ha presentado a los tribunales el conocimiento de su situación:

LA NOTA VESPERTINA

La política en Nicaragua que arde. Esto lo decimos juzgar por los violentos telegramas que está publicando el ex-Diario de Costa Rica.

Según esos telegramas los chamorristas andan detrás de los americanos sobándoles la leva que da gusto. Pero según los chamorristas son los otros los que andan en lo mismo.

Todo parece ser una cuestión de competencia

Nosotros hemos visto personas torcidas; pero pocas con la cantidad de tuercas de aquella guapa soubrette Inesita Berutti; calculen ustedes: Manolo Rodó de empresario, don Ricardo que no llega a tiempo, el ferrocarril que la atrasa y ahora, para colmo de males, se le incendia el vapor.

No se puede negar que Inesita es de las que tienen el rancho ardiendo.

Nosotros hemos visto personas con mala sombra pero pocas como el Bachiller Saisón

Caldera; éste la emprendió contra la Gioconda, y le publicó más de cuatrocientas páginas en una tipografía: la Gioconda muere.

La emprendió contra Noel, y Noel se lo llevó el demonio con la Berutti en cuanto llegó a esta y la Berutti estuvo a punto de incendiarse.

Lo malo en las gentes, es que ahora se ha emprendido con don Ricardo

Ayer las escuelas con don José se conmemoraron el aniversario de la muerte de don Juan Rafael Mora; invitaron a don Julio Acosta al acto. Y don Julio la emprendió contra el pobre don Juan Rafael y le dio la bienvenida fin de siglo por haber hecho la Fábrica Nacional.

Pobres Presidentes: ni después de muertos los dejan en paz.

La verdad es que a don Julio se le antoja alzarla con-

tra don Juan Rafael; y justamente el día que cumplía años de que lo hubieran hecho un pascón a balazos. Y todo porque don Juan Rafael nos proporcionó la manera de fabricarnos en casa el dulce néctar que sabe templar los espíritus y proporcionararnos las delicias de la soca.

Pero es lo que dice Padillita, el del Correo; no digan que soy malo porque hablo mal de mi propia familia. Pero este don Julio, en vez de ponerse a comerse vivo a estas horas a don Juan Rafael, por qué diablos no quitó la Fábrica cuando fue Presidente?

Con las revelaciones que ha dado don Julio, la Junta Nacional de Chicheros tiene el proyecto de hacer una manifestación a don Juan Rafael, que hizo contra los yankees que hizo contra los yankees que hizo un diez: me- volución. cuando la re-

Lo único que vale de la obra de don Juan Rafael es precisamente lo que le critica don Julio: el establecimiento de la Fábrica Nacional.

De lo que si estamos seguros es que esta manifestación de gratitud y recuerdo si será una formidable ovación.

No hay ciudad, villa ni aldea del país de donde no venga una lucida y escogidísima representación.

—¿Cuál es la sección más jó cosa de los diarios de San José?

—Hombre, la crónica del Congreso.

—No.

—¿Cuál entonces?

—La sección de preguntas y respuestas del "Diario de Costa Rica.

Veamos, para que se confirme: "Pregunta.—Cuando uno es-

tá dormido suele soñarse unas cosas tremendas. ¿Qué relación hay entre los sueños y los diablos azules?"

"Respuesta.—Cuando uno está dormido, es seguro que no está despierto. Como cuando uno es nicaragüense, puede afirmarse que no es de Costa Rica. Las relaciones entre los sueños y los diablos azules, puede prestarse a immoralidades, por eso no contestamos sus preguntas capciosas".

Pregunta.—Díganme ¿cuántos jueves tiene cada semana? Pregunta esto porque un aviso de ustedes dice que los anuncios pueden llegar a la administración los jueves de cada semana.

Respuesta.—Oiga: así como hay domingo y domingo chiquito, nada de extraño tendría que resultaran semanas de tres jueves. Para más pormenores puede dirigirse a la zonta de su agüela.

Pregunta.—Dígame ¿dónde aprendieron a escribir el del domingo a domingo y el Juan d-

Fresa. Y por cuáles motivos no han sido nombrados doctores honoris causa de algún Ateneo?

Respuesta.—Aprendieron solos. A los dos los corrigió Montalbán y les retoca las cosas Paco Núñez. Retocar es volver a tocar; de manera que Paco los toca las cosas y luego, se las vuelve a tocar.

Pregunta.—¿Por qué diablos es que la Municipalidad se ha sosegado por completo?

Respuesta.—La razón es la de haberse separado Pochet y haberse quietado Sotela.

Pregunta.—Cuando uno quiere a una, y está una no lo quiere, que pasa.

Respuesta.—Pues si ella no lo quiere es lo mismo que si uno se encontrara un peine en la calle.

Pregunta.—Cuando hay que encender los faroles ¿cuándo hay que apagarlos? Me refiero a los de un auto.

Respuesta.—Eso no lo sabemos. Pregúnteselo a Ranrán.

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

En Nicaragua circulan noticias erradas acerca de nuestros Legisladores

El Secretario de la Federación Obrera Nicaragüense, Apolonio Palazio, nos ha telegrafado en los siguientes términos:

León, Nicaragua, 28 1924

A LA NOTICIA

San José

Por nunca desmentida sinceridad y por espíritu altamente fraternal que anima Uds., creémoslos capacitados para decirnos exactamente cual ha sido actitud partido reformista ante ley extranjera recientemente promulgada en esa hermana región; podría Ud. interrogar en nuestro nombre a los representantes del reformismo. Trabajadores nicaragüenses, especialmente los militantes partidos aliados, están conformes con medidas que como dicha ley, alejan cada día más la fraternidad que debe observar entre pueblos centroamericanos llamados por muchos motivos a un co-

mún destino. Resumimos, queremos saber si amplitud y alteza miras partido reformista tan decantadas son realizadas o son sólo artículos para exportación. Anticipámonosle agradecimientos por deferencia, manifestándole nos dirigimos Ud. a sabiendas no pertenecer a dicho partido. Secretario Federación Obrera Nicaragüense.

APOLONIO PALAZIO

Contestamos diciendo que no se ha promulgado ninguna ley que hijera los intereses centroamericanistas, que sólo se discute una reforma a la ley de inmigración para que los braceros que vienen a dedicarse a faenas agrícolas puedan entrar al país sin el requisito de portar cien dólares como mínimo, y que el Gral. Voljo, contestando nuestra interrogación sobre el particular manifestó que abogará a tiempo porque a los centroamericanos no se les considere como extranjeros.

Grito de capitalistas

Con motivo de la discusión congresual actual del impuesto sobre la renta cuyo proyecto de reformas propuestas por el Ejecutivo fue aprobado ayer en tercer debate, no son pocos los capitalistas que en conversaciones de corrillos que pueden ser precursoras de manifestaciones de otra índole, hacen graves cargos al Ministro Soley por su afán de descargar la mano fuerte contra los propietarios.

—Pero señor, le declamamos a usted de caos, es justo que la riqueza contribuya al sostenimiento de las cargas públicas. En ninguna parte tributa menos el rico que en Costa Rica.

—Si, dijo nuestro incidental colector, pero en ninguna parte los servicios públicos son tan deficientes. Porque aún piden y exigen plata no para atender las necesidades de la comunidad que son tantas, si no para otorgar pensiones para Legaciones inútiles para tantas erogaciones superfluas.

—Y el Control

Pues legalizan lo superfluo. El verdadero control debiera estar en el ánimo del pueblo que es en resúmenes cuentas el expoliado pero el pueblo con su decantado pacifismo se cruza de brazos ante todas las opresiones.

—Pero de esta vez serán los

ricos los que paguen y no los pobres...

—Así se dice, pero no es exacto, el capitalista carga todos los gastos en el valor de las mercancías, e nia disminución de salarios, en todo aquello que significa no perder siendo el consumidor el pobre, el que paga todos los gastos. Con los impuestos indirectos paga menos el pobre porque tributa sólo por los artículos baratos que consume que tienen aforos menos fuertes. El impuesto de la renta, como dijo el Diputado don León Fernández, tendrá una explicación justa cuando su producción se dedicara a un fin primordial, a la supresión de la Fábrica de Licores por ejemplo, a caminos, a algo que redunde en beneficio pronto y directo para el pueblo pero no para atesorar para tan derroche vano viviendo en las esferas oficiales como potentados a costa de los trabajadores del país, de los trabajadores cuyas filas se arrastran día a día porque el gobierno no insensato en vez de estimular así empresas las rodea de nuevas dificultades que van haciendo imposible la iniciación de obras de aliento, pues ya no quedará más camino que realizar lo que se tiene y emigrar, ir a otros países donde se respete más la propiedad y el trabajo.

El Play Grand de la Merced

Se ha dado principio a los trabajos necesarios para la preparación del terreno en que van colocados los diversos aparatos de que constará el Play Ground que el Municipio acordó construir en la plaza de la Merced. Para diciembre estará a qué campo de recreo infantil perfectamente listo.

Hurto a la doctora Calderón

A la doctora Isabel Leila Calderón le hurtaron de su oficina uno de estos días una magnífica pluma fuente de oro, un reloj de mesa y una lámpara. Se ha puesto en conocimiento de la Oficina de Investigación y ya se está sobre las huellas de los hábiles cacos.

Viaje del Gobernador a Coronado

Una importante comisión de vecinos de Coronado, compuesta de los señores don Luis Rodríguez, Presidente Municipal, don Antonio Quiros, y don Sagador Zúñiga, se acercó de la bondad de la primera cercaron hoy al señor Gobernador don Rogelio Sotela, para preparar una visita que en unión de algunos amigos hará por los cantones de Ti-

Ha causado sensación un artículo de Dn. Federico Madriz

El artículo de don Federico Madriz publicado hoy en "La Tribuna" con el título de "Aeroplano e Inalámbrico", ha causado extraordinaria sensación porque de un modo concreto determina el pensamiento y creciente de que se debe a imposición de los norteamericanos el no colocar en la Sabana la estación Radio México obsequiada por el Gobierno de la nación americana al pueblo costarricense. En efecto, seamos enemigos o no de esa política, dicen los que comentan el suceso, justo y noble es confesar que la estación del Paraíso es ya un peligro que es una potente atalaya y resguardo de la Zona del Canal que podría ser destruida, y que el Tío Samuel que es un buen tío no podría ver con buenos ojos la galantería de los mexicanos con nosotros. Después de todo resulta cómo do ir acostumbrándonos a esa clase de verdades amargas como cuando se inmuniza uno del efecto de los venenos poco a poco tomándolos por dosis graduadas y ascendentes.



No tengo hambre, mamá!

En la niñez comer con ganas es la cosa más natural del mundo. Por eso que cuando un niño rehúsa alimentos, puede estarse seguro de que necesita un medicamento que, como la EMULSION DE SCOTT devuelve el apetito normal a la vez que abastece valiosos elementos nutritivos. Incomparablemente eficaz tanto para los niños como para los adultos.

EMULSION DE SCOTT

Se protege al niño contra sus explotadores

Un vecino de Santa María de Dota ha dirigido al Gobernador de esta provincia, don Rogelio Sotela, una carta en que denuncia que en un circo acrobático que actualmente da funciones allá, se exige a niños hacer contorsiones y otros trabajos excesivos. El señor Gobernador telegrafió inmediatamente al Jefe Político de San Marcos de Tarrazú diciéndole que conforme al inciso 6.º del artículo 544 del Código Penal vigente, tales ejercicios violentos eran prohibidos y que aplicara la sanción correspondiente.

PASTA DENTIFRICA "PEBECO"

La mejor y más económica

Jabón para Tocador "Cristóbal"

Delicioso: Igual al "Reuter"

Artículos alemanes de la mejor calidad

Agente distribuidor O. COMMERT

Se vende en todas las Boticas.

Continúa la campaña en favor del cierre dominical

De nuevo las actividades comerciales se mueven en pro y en contra del cierre dominical. Existe una corriente favorable sumamente grande. En primer lugar la forman los empleados y algunos propietarios que están de acuerdo con el cierre. También a esta corriente debe agregarse la simpatía que a medias le ofrecen el resto de los conteneros que apoyan el cierre siempre que sea total. Entendemos que tanto en el Gobierno como en el Congreso y en el público en general, hay una mayoría a favor, que hace creer que la reforma a la ley de licores pasará. El elemento deportista ha emprendido una enérgica campaña para el logro de este gran deseo y en este sentido ya han logrado la venia de varios propietarios.

☪ 115.00 VALEN LOS ☪ 115.00

ACUMULADORES

U. S. L.

Acaban de llegar a

COSTA RICA MOTOR COMPANY

Almacén Madrigal

TELEFONO 271 — APARTADO 1009
MERCADERIAS EN GENERAL A LOS
PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Club anti-alcohólico

Algunos señores tienen el propósito de fundar un club de propaganda anti-alcohólica. Para ingresar se exigirán ciertas condiciones, entre ellas tener una edad mayor de 25 años y haber sido antes bebedor, o lo que es lo mismo, ser un bebedor sinceramente arrepentido.

GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE

DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

LADO NORTE DE LA CATEDRAL

TELEFONO 91 N

CALZADOS SAUMA

LO QUE DICEN LOS DIARIOS DE LA MAÑANA

LA TRIBUNA.—Los pasajeros del "Corinto" fueron desembarcados en Acajutla, de donde, por falta de agua, regresaron al puerto de La Unión, donde se pretendía hacer el trabajo de salvamento. Naturalmente, el fuego consumió la carga y el vapor sufrió serias averías.

—De Nicaragua dicen que no es cierto que venga de Estados Unidos comisión alguna de vigilancia para las elecciones y la Legación Americana más bien confirma la declaración que hizo en noviembre del año pasado sobre la desocupación de Nicaragua en enero próximo.

—Dos choques ayer en el Pacífico. Cinco trabajadores heridos y tres lo están de gravedad.

—Alemania pidió el ingreso en la Liga de Naciones.

—Crónica de la sesión de ayer en la Cámara.

—Siguen las denuncias contra el Gobernador de Puntarenas.

—Octavo campanazo sobre Caja Nacional de Seguros, por el señor Ministro de Hacienda.

—Crónica de la gran romería josefina al Santuario de Los Angeles de Cartago.

—La Edición Nacional juzgada por La Nave, de Limón.

—Discurso del ex-Presidente Acosta en el acto de ayer en que la Escuela Juan Rafael Mora, hacía un homenaje al ex-Presidente Mora.

—El Gobierno del Perú invita al señor Fernández Guardia al Centenario de Ayacucho, quien será declarado héroe de la República caso de aceptar.

—Breve conversación con el Administrador de la Aduana de Limón.

—De nuevo el señor Presidente habla sobre el asunto del policía de Alajuela.

—La cosecha de arroz está perdida en el cantón de Osa, según informa Mr. René de la Croix.

—Declaraciones de don Ricardo Montealegre sobre las ventajosas perspectivas del café en los Estados Unidos.

—Invasión de revolucionarios hondureños en territorio nicaragüense. Dieron muerte a una familia entera.

—Fueron retirados los giros con falsa autorización; ahora se quiere hacer responsable al plegado que los entregó.

—La señorita Anita Jiménez, empleada en el Hospital de San Juan de Dios, sufrió un serio accidente con la caída de uno de los pisos de aquel edificio.

—Se ampliará más la convocatoria al Congreso Constitucional.

—El Gobierno pidió ayuda a Venezuela, en vista de las dificultades para traerlo de Cen-

tro América debido al estado sanitario de algunos de esos puertos.

—Se reglamenta la permanencia de ganado en la Sabana.

—Fue levantada la cuarentena en la Zona del Canal.

—Comisión de la Cámara de Comercio que gestiona la reforma a la Ley de Licores.

—Se pidió la prohibición de la película "El Hombre Grande", que ya se exhibe en los teatros de esta capital.

—En un artículo titulado "Aeroplanos e inalámbrico", el señor Federico Madriz, lanza el cargo—muy grave por cierto—de que la disposición del señor Presidente Jiménez de que no debe instalarse el inalámbrico en la Sabana, encarna una imposición norteamericana. ¿Costa Rica sojuzgada? ¿Estamos aun peor que las naciones intervenidas militarmente? Hay quien crea capaz al señor Jiménez de aceptar una sugestión o imposición que envuelva menos cabo para nuestra soberanía? Esperamos su última palabra al respecto. Más valdría que se llevara el diablo al gran llano, que edefenderlo a trueque de una humillación más.

—Se refiere a la noticia de la muerte de Estrada Cabrera confirmada por el cable.

—La fiesta de ayer en la Escuela Juan Rafael Mora.

—Una celestina fue detenida por juzgársele comprometida en la trata de blancas.

—Critican la actitud del Presidente Jiménez por su determinación de no colocar en la Sabana el inalámbrico, habiéndolo aconsejado así una comisión de ingenieros.

—Se refiere a la noticia de la muerte de Estrada Cabrera confirmada por el cable.

LA OPINION.—Habrá el 12 del corriente una gran feria a beneficio de la parroquia del Carmen en las Arcadas del Teatro Nacional.

—Don Ricardo Fernández G. invitado a las fiestas del Centenario de Ayacucho.

—Despedida de don Frank Maduro en Limón.

—Editorial sobre la Ley de Licores.

—Trae las mismas declaraciones que publica "La Tribuna" en los asuntos políticos de Nicaragua.

—Crónica del Congreso en su sesión de ayer.

—La fiesta de ayer en la Escuela Juan Rafael Mora.

—Una celestina fue detenida por juzgársele comprometida en la trata de blancas.

—Critican la actitud del Presidente Jiménez por su determinación de no colocar en la Sabana el inalámbrico, habiéndolo aconsejado así una comisión de ingenieros.

—Se refiere a la noticia de la muerte de Estrada Cabrera confirmada por el cable.

DIARIO DE COSTA RICA.—Detalles completos del incendio del vapor "Corinto".

—Noticias de Nicaragua sobre su actual estado político y del cual hablan también los otros colegas.

—Crónica de la sesión de ayer en el Congreso.

—Una escuela en la Sabana en vez de una oficina radiotelefónica.

—Se levantó la cuarentena para los vapores procedentes de Amapala.

—El acto cívico de ayer.

—La peste de la toferina causa alarma en Mata Redonda.

—La Compañía Virginia Fábricas vendrá en vapor de carga.

—Sustracción de valores en el correo de Limón.

—Choque en la vía al Pacífico.

—La audición radiotelefónica de anoche.

—Ventiseis casos de tifoidea en Pavas.

—Se estudia un nuevo plan de medicaturas del pueblo.

—La Comisión de Educación atendió el veto del Ejecutivo a la beca de Onofre Villalobos.

Un caso curioso de espiritismo

Esta mañana tuvimos oportunidad de visitar en la clínica del Dr. Victory a un niño jamaicano llamado Sidney Jhonson de 8 años de edad, vecino de Madre de Dios, quien llegó ayer tarde acompañado de su padre.

Con el menor Sidney ocurre un caso curioso de espiritismo. Donde quiera que está solo llueven piedras de todas partes, sin saber quién las tira.

Ayer tarde fue llevado este niño casa de una jamaicana para que se encargara de cuidarlo, sin decirle lo que con el menor ocurría.

Esta mañana la jamaicana se presentó a la clínica del doctor Victory con Sidney, manifestando que por ningún dinero quería tener en su casa al niño, pues anoche habían caído dentro de su casa gran cantidad de piedras y le habían roto toda su Tosa.

Cuando la jamaicana se encontraba en la clínica, cayó una gran piedra.

El padre de Sidney, que es mandador de una finca de don

Ricardo Batalla, lo trajo a esta capital, porque en Madre de Dios, el niño espantado de lo que le sucedía, huía hacia la montaña.

Agrega el señor Johnson que este fenómeno se opera con su hijo desde el lunes de la semana pasada.

Hoy será llevado Sidney a presencia del profesor don Ramiro Aguilar, para que lo estudie y posiblemente será llevado luego al Hospicio de Locos, para calmarle el estado nervioso en que lo tiene la persecución de que es víctima, de quién sabe que espíritu maligno.

Según nos dijo un espiritista, esto es el producto de la persecución de algún espíritu burlesco, que tiene asediado a Sidney.

Veremos a ver qué dice don Ramiro, después de estudiar este caso por demás curioso.

No hubo sesión municipal

Para anoche se había convocado a los señores Regidores a una sesión extraordinaria municipal con el objeto de conocer anticipadamente de ciertos problemas, como ayer dijimos, entre ellos el de la rescisión del contrato de piedra.

La sesión al fin no se verificó según unos porque enfermó el Regidor Dr. Hernández, y según otros porque hay interés en postergar la resolución sobre alguno de los negocios pendientes, el de piedra, que se está petrificando en un modo informe.

Para mañana sí se anuncia sin vacilación la sesión ordinaria.

La feria agrícola industrial de Limón

Según datos que nos han sido enviados de Limón, el éxito de la Exposición Agrícola-Industrial que se efectuará el 12 de octubre está asegurado. Numerosos comerciantes han solicitado el espacio necesario para sus productos.

De esta ciudad saldrá un tren de excursión el 11 del corriente, el cual regresará pasadas las fiestas cívicas o sea el 15. El comité espera que la concurrencia de gentes de fuera de la provincia será muy numerosa.

Se nos han ofrecido para estos días muy interesantes datos acerca de los preparativos de aquellas fiestas.

¡Ya llegó! EL FAMOSO ¡Ya llegó! MUSTEROLE

Pídalo en: la Botica Francesa, Botica Oriental, Nueva Botica de San José, Botica de la Dolorosa Botica Central, Botica Nacional, Botica La Violeta, Botica Española, Botica Vargas, y la Farmacia Ideal - Dirija sus pedidos al apartado 977 o al teléfono 730

— Representante y Distribuidor General para Costa Rica: José María Pinaud —

NOTICIAS DE MEXICO

Comisión de expertos Secretaría Guerra encargada colaborar formación presupuesto egresos Ramo para año entrante, opina quedará reducido 90 millones pesos, es decir, 25 millones menos del calculado para año actual. Disminuirá más al Congreso actual bajo Ley Orgánica del Ejército, significará supresión Primer Ramo cuyo sostenimiento consumirá millones pesos.

—La señorita Anita Jiménez, empleada en el Hospital de San Juan de Dios, sufrió un serio accidente con la caída de uno de los pisos de aquel edificio.

—Se ampliará más la convocatoria al Congreso Constitucional.

—El Gobierno pidió ayuda a Venezuela, en vista de las dificultades para traerlo de Cen-

tro América debido al estado sanitario de algunos de esos puertos.

—Se reglamenta la permanencia de ganado en la Sabana.

—Fue levantada la cuarentena en la Zona del Canal.

—Comisión de la Cámara de Comercio que gestiona la reforma a la Ley de Licores.

—Se pidió la prohibición de la película "El Hombre Grande", que ya se exhibe en los teatros de esta capital.

—En un artículo titulado "Aeroplanos e inalámbrico", el señor Federico Madriz, lanza el cargo—muy grave por cierto—de que la disposición del señor Presidente Jiménez de que no debe instalarse el inalámbrico en la Sabana, encarna una imposición norteamericana. ¿Costa Rica sojuzgada? ¿Estamos aun peor que las naciones intervenidas militarmente? Hay quien crea capaz al señor Jiménez de aceptar una sugestión o imposición que envuelva menos cabo para nuestra soberanía? Esperamos su última palabra al respecto. Más valdría que se llevara el diablo al gran llano, que edefenderlo a trueque de una humillación más.

—Se refiere a la noticia de la muerte de Estrada Cabrera confirmada por el cable.

—La fiesta de ayer en la Escuela Juan Rafael Mora.

—Una celestina fue detenida por juzgársele comprometida en la trata de blancas.

—Critican la actitud del Presidente Jiménez por su determinación de no colocar en la Sabana el inalámbrico, habiéndolo aconsejado así una comisión de ingenieros.

LA OPINION.—Habrá el 12 del corriente una gran feria a beneficio de la parroquia del Carmen en las Arcadas del Teatro Nacional.

—Don Ricardo Fernández G. invitado a las fiestas del Centenario de Ayacucho.

—Despedida de don Frank Maduro en Limón.

—Editorial sobre la Ley de Licores.

—Trae las mismas declaraciones que publica "La Tribuna" en los asuntos políticos de Nicaragua.

—Crónica del Congreso en su sesión de ayer.

—La fiesta de ayer en la Escuela Juan Rafael Mora.

—Una celestina fue detenida por juzgársele comprometida en la trata de blancas.

—Critican la actitud del Presidente Jiménez por su determinación de no colocar en la Sabana el inalámbrico, habiéndolo aconsejado así una comisión de ingenieros.

—Se refiere a la noticia de la muerte de Estrada Cabrera confirmada por el cable.

te valiosísimos elementos de Departamentos Cultura Estética y Bellas Artes, quienes ejecutarán y dirán sólo música y poesía latino-americana. Actual Ministro Gastelum declaró: "Así diremos al mundo que estamos unidos no solamente en espíritu con nuestros hermanos de la América Central y del Sur, sino que también lo estamos materialmente". A la inauguración concurrirá el cuerpo diplomático ibero-americano, lo mismo que el de los países europeos de origen latino, pues desease que ese acto constituya un verdadero grandioso homenaje a la Raza Latina.

—La señorita Anita Jiménez, empleada en el Hospital de San Juan de Dios, sufrió un serio accidente con la caída de uno de los pisos de aquel edificio.

—Se ampliará más la convocatoria al Congreso Constitucional.

—El Gobierno pidió ayuda a Venezuela, en vista de las dificultades para traerlo de Cen-

tro América debido al estado sanitario de algunos de esos puertos.

—Se reglamenta la permanencia de ganado en la Sabana.

—Fue levantada la cuarentena en la Zona del Canal.

—Comisión de la Cámara de Comercio que gestiona la reforma a la Ley de Licores.

—Se pidió la prohibición de la película "El Hombre Grande", que ya se exhibe en los teatros de esta capital.

—En un artículo titulado "Aeroplanos e inalámbrico", el señor Federico Madriz, lanza el cargo—muy grave por cierto—de que la disposición del señor Presidente Jiménez de que no debe instalarse el inalámbrico en la Sabana, encarna una imposición norteamericana. ¿Costa Rica sojuzgada? ¿Estamos aun peor que las naciones intervenidas militarmente? Hay quien crea capaz al señor Jiménez de aceptar una sugestión o imposición que envuelva menos cabo para nuestra soberanía? Esperamos su última palabra al respecto. Más valdría que se llevara el diablo al gran llano, que edefenderlo a trueque de una humillación más.

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PÍDALO EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

Octavio A. Silva Dentista Americano

Cabinete contiguo a la Oficina del Cable.

Se dedica a trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea

— GRAN OPORTUNIDAD —

Tienda Mil Colores

— GREGOR —

UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES

ingleses a precios sin competencia. Visite para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones.

El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adjudicación.

SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS ENRIQUE VANCELETTI

EL DIARIO VESPERTINO DE MAYOR CIRCULACION EN LA REPUBLICA

AL TOMAR SU WHISKY PIDA SIEMPRE

— CON —

“Stretton”

LA MEJOR AGUA MINERAL INGLESA.

Movimiento Diario

VISTAS PARA EL VIERNES

SALA PRIMERA

Spescción de Juan José Chaves Bus tamante a las 14 horas.

SALA SEGUNDA

Claudio Dávila ú ap., abogado, a las 14.15 horas.
Jaime Mata Mata, violación, a las 15 horas.

CASACION

Alberto Alfaro Vargas, criminal, a las 14 horas.

NACIMIENTOS

Rubén, legítimo de Ricardo Vargas C. y Valeria Alfaro U.
Reyne, legítimo de Ricardo Enriquez V. y Alicia Leya C.
Stanley, legítimo de José A. López C. y Margarita Van Ethy B.
Francisco, legítimo de Francisco Quesada A. y Ester Molina ú ap.
María, legítima de Lesmes Hernández S. y Gloria Monge Z.
Armando Vivalta.

PASAPORTES

Henry Wilson R. Jamaica.
Carlos M. Cuadra M. Colombia.
Sor Luisa Monier, París.

DEFUNCIONES

Matilde Piedra 65 años, San José.
Lidia Pérez 22 años, San José.
Inominado Porras, San José.

ENTRADAS

Laureano Jiménez, Tucurrique.
Juan Hernández, Puntarenas.
Lidia Torres, Atenas.
Dora Pacheco, San José.
Olivia Chacón, San José.
Lidia Arguedas, San José.
Delfín Castillo, San José.
Manuel Barquero, San José.
Edwin Vargas, San José.
Juan B. Moya, San José.
Federico Jiménez, San Mateo.
Ismael Jiménez, San Mateo.
Rafael Gutiérrez, Orotina.
José M. Abarca, Orotina.
Venancio Escobar, Orotina.
Reinaldo Avila, Alajuela.
Piedad Vargas, Oroyolar.
Juan Montero, Coyolar.
José Fallas, Villa Colón.
Manuel Lina, Limón.
María Rodríguez, San J. de Heredia.
Alfredo Gutiérrez, Idem.
Eduardo Gutiérrez, Idem.

CARTAS REZAGADAS EN LA SEGUNDA QUINCENA DE SETBRE.

A: — Ramón Aguilar G.; María Arias; Ramón Austria; Luis Avendaño; Daisy Aylarado; Blanca Rosa Azofeifa; José Acuña; H. Aneloa; Alina C. de Andrade; Leticia G. de Arias; Claudia Alonzo; Carolina Alpizar; Jesús Artavia; Alberto Arias; Manuel Alfaro; Manuel Acosta M.; Leonidas Aguilar; Edwina Aragón; Nelly Florinda Acuña; Amalia R. Acuña; María Rosa Acuña; Juan R. Arias; Santiago Argüello; José Alfaro; Félix Acuña; Digna Augusto; Ramón Aymerich; José Alemán; Mérida Arce; Dolía Araya (aviso giro postal); Isaac Aguilar, aviso; Isidro Asch, cartulina; Mercedes de Acosta

B: — Petronila de Ballester; Benjamín Brenes; David Badilla; Felipe Barrantes; Modesta Brenes; Ester Badilla P.; Silvio Badilla; Roque Barrantes; Cristóbal Bonilla; Juan Borlez; T. E. Bondler; Colomba Bottino; Ester Badilla; Raíela Barboza; Víctor Berrocal; Juana Badilla; Mario Brenes B. 2; Graciela Bonilla, cartulina; Angélica de Bolaños, cartulina.

C: — Anastasia de Castro; Aristela v. de Castro; José María Cruz; Anita M. de Cerdas; Elías Castillo; Luis Felipe Córdoba; Brígida Castro; Pánfilo Cordero; Carmela Chivita; Evangelista Cordero; Eliza A. de Coto; Pedro Calderón; Franco Calvo; Elise A. de Castro; Miguel Coronado; Isafas Castro; Justa de Carballo; Salvador Castro; Sigifredo Campos; Primitiva Castro; Abelardo Camacho, 2; Gerardo Calvo; Francisco Cambroero; Felipe Carballo, cartulina; Manuel Cruz, cartulina; Claudio Castro, cartulina; Abigail Cruz, cartulina.

CH: — Juan Luis Chaves; Dominga Chaves; Cristina Chinchilla; Leodegar Chaves; Jerónimo Chacón; Trina Chacón, 2; Evangelista Chacón María C. de Chaves; Braulio Chaves B.; Enrique Chacón F. José Chaves B.; Alfredo Chacón; Mariana Chaves; A. S. Chacón; Felipe Chambers; Mercedes de Chaverri; Natalia y. de Chinchilla, aviso; Francisco Chinchilla, aviso.

D: — José Dent; José Delgado; Egidio Durán.

E: — G. Esparragó; María Ester Her, 2; María Espinosa; Virginia Edwards; José A. Encinas; Ángela Escobar.

Se trata de una catástrofe o de un crimen

De Puntarenas nos comunican que un cargamento de mercaderías salido tal vez de Esparta para un lugar vecino, aun no ha llegado a su lugar. En las orillas de un río de esa jurisdicción encontré parte de la carga, la cual consistía en barriles llenos de refrescos de la acreditada marca “La Mejor”, refrescos que se consumen, por su buena calidad, en todas partes.

EL MEJOR HOTEL PARA USTED
EL METROPOLI
LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS
La Cantina Central
TELEFONO 861

Robo de lotería

Ayer tarde le hicieron un robo de lotería, de la ventana de su casa, sita por el lado de La Lira, a la señora Jesús Calderón, por un valor de ciento sesenta y seis colones. Los detectives detuvieron a los autores del robo y les decomisaron la lotería. El asunto fue puesto en manos del Juez Primero del Crimen.

Para toses y resfriados

GUAYACOL GLICERO FOSFATADO DE JOHNSON

La fiesta patronal de Asís

Los feligreses de la ermita de San Francisco de Asís han resuelto celebrar la fiesta patronal el próximo domingo en lugar del sábado, a fin de darle mayor realce.

El sábado además de los actos religiosos de costumbre, cuyo programa ha elaborado el cura de Guadalupe, habrá un servicio magnífico de cenas y el domingo numerosas rifas y música.

La fiesta promete resultar muy animada.

Baile en la Federal de Trabajadores

Para el doce de octubre próximo la Sociedad Federal de Trabajadores ha acordado celebrar un baile.

Las invitaciones han comenzado a circular y por los preparativos que se hacen puede asegurarse que aquella fiesta superará en mucho a las anteriormente celebradas.

Las invitaciones han sido muy particularmente seleccionadas y serán exigidas a la entrada.

Depósito “El Líbano”

DE ARTURO VOLIO J.
SURTIDO COMPLETO
LOS PRECIOS MAS BAJOS EN PLAZA
de las mejores maderas para construcción
100 varas al Sur del Palacio de Justicia. — Tel. 799

Actualidad Deportiva

POR MAX T. BAIR

Se espera de un momento a otro la contestación que den las Repúblicas de Centro América a la invitación hecha para que sus deportistas concurren a las olimpiadas de fin de año.

En el público la olimpiada es ansiosamente esperada y los clubs se preparan convenientemente para el caso.

Todo hace pensar que si la comisión desea trabajar con interés, podría bien pronto llevar a cabo una preparación suficiente para el objeto. En el comercio, en el público, entre los deportistas y el Gobierno, sin duda alguna que tendrán el apoyo que se requiere para el éxito de los festejos que se preparan.

“DEPORTES”

Circuló ayer el número 21 de la revista “Deportes”. Trae en tre el selecto material los jue-

EVITESE UN MAL MAYOR.
Esa pequeña opresión que se siente en el pecho, resultado de un ligero catarro, puede ser la precursora de un mal mayor — bronquitis, pleuresía, pulmonía. Protéjase usando MUSTEROLE tan pronto se noten los primeros síntomas. Protéjase el pecho, la espalda y la garganta con este maravilloso unguento y casi inmediatamente se palparán sus benéficos resultados. MUSTEROLE se hace a base de aceite de mostaza y se vende en pomos y pequeños tubos. Mucho mejor que un sinapismo.



MUSTEROLE
WILL NOT BELIEVE
AGENTES PARA C. RICA
JOSE MARIA PINAUD

gos del domingo y situación de los campeonatos nacionales.

Entre la información gráfica sobresalen las fotografías del match Firpo-Wills, las primeras que se ofrecen a los aficionados de Costa Rica, así como una completa crónica de aquel encuentro.

Damos las gracias por el envío.

EL ALAJUELENSE APELA DE UN JUEGO

Sabemos que el equipo Alajuelense apelará ante la Directiva de la Liga del juego efectuado el domingo con el equipo Alajuelense.

Necesariamente hemos llegado a la época en que algunos clubs son incapaces de obtener una victoria jugando, buscan el triunfo en las malas artes.

Pero a clubs como el Guadalupeño, que ha sabido poner muy en alto sus colores en todos los campos de juego, no debe temerle a esas campañas, pues así su triunfo será aun más grande y meritorio.

Cuando se trajina por el camino de la honradez y de la legalidad, nadie debe temer las asechanzas de los enemigos. Ellos quedarán doblemente abatidos, pues quedarán derrotados en el campo de juego y en el Tribunal de la Liga.

Parece que el club Alajuelense se pretende hacer creer al Tribunal de la Liga que uno de sus jugadores no era el que efectivamente estaba anotado. Chiquillería cualquiera!

Su deseo de ganar aquel juego por las malas está plenamente probado con los incidentes que el público suscitó y el no envío de su primer equipo a San José.

Hotel PENSION-ITALIANA

Altos Delcore Arcane & Co.
Apartado 1217 Teléfono 679
Servicio de Restaurant el más acreditado por los platos exquisitos y su servicio a la carta.
JUEVES Y DOMINGO
Servicio a la carta con menú especial
Servicio a domicilio

Hotel Europa

— COMIDA—CONCIERTO—
JUEVES Y DOMINGO
ESMERADO SERVICIO
ORQUESTA DEL MAESTRO ALVARADO

Tome  **CAFE TRES MONTES** UN COLON LA LIBRA